

Destacan obra del poeta Fernando González Urízar

Chillán y Bulnes reconocen méritos de este hijo de Ñuble que suma su nombre a todos los que ha dado esta generosa tierra.

El martes, la Municipalidad de Chillán le rindió un homenaje al poeta de Bulnes, Fernando González Urízar, luego de que el día anterior fuera distinguido por la ciudad de Bulnes, con el título de Hijo Ilustre. En la oportunidad, el dramaturgo Enrique Gajardo entregó una visión biográfica del poeta, precisamente a través del estudio de su obra donde González Urízar revela magistralmente aspectos de su niñez que quedaron grabados indeleblemente en su mente y perpetuados en su obra literaria.

"La gran patria de uno es la infancia", dice constantemente Fernando González Urízar, para dar cuenta de un sentimiento de profunda amplitud, trábado profundamente con lo más íntimo del ser, en perfecta armonía. En sus poemas da cuenta de aquella etapa bulnesina, cuando siendo niño se asombraba ante la progresiva disminución de la luminosidad diaria o realizaba largas caminatas bajo la lluvia, lo cual ya da cuenta de una sensación de pérdida que deberá ser posteriormente rescatada por la obra literaria.

Su poesía ha sido destacada por cuatro premios nacionales de literatura: Pablo Neruda, Javencio Valle, Hernán del Solar y Ángel Cruchaga Santa María. Está traducido a más de 10 idiomas y ha recibido numerosos premios, como el "Leopoldo Panero", otorgado en 1970 por el Instituto de Cultura Hispánica de Madrid, España, siendo el único chileno que lo ha obtenido hasta la fecha.

Además, figuran en su lista de galardones, los obtenidos por su obra en Argentina, Cuba y Venezuela. En Chile, la mayor

parte de su obra ha sido distinguida con valiosas recompensas literarias, como es haber obtenido cuatro veces el Premio Municipal de Literatura de la Ciudad de Santiago, en los años 1958, 1977, 1978 y 1982, por los libros "La Eternidad Esquiva", "Nudo Ciego", "Domingo de Pájaros" y "Sabiduría de la Luz".

El poeta, ha viajado extensamente por América Latina, Europa, Estados Unidos, Asia y Oriente Medio. En 1967 permaneció como poeta residente en la Universidad de California, sede Los Angeles. De aquellos viajes ha obtenido una visión del hombre unívoca; a pesar de sus diferencias culturales, "es el mismo en todas partes", lo cual no debe ser entendido en forma negativa sino que revela una capacidad homogénea de salir adelante a pesar de todas las desgracias que le toca vivir.

En González Urízar, la poesía que emergió cuando niño, fue mantenida como una cosa inconfesada, pues no es entendida en el seno familiar. La poesía, a su juicio, una fuerza de índole religiosa, le impelió a buscar el íntimo secreto del ser y de allí aquella memoria de la infancia, cuando se es uno con el entorno.

El secreto de la poesía, dice, es entregar la máxima cantidad de mensaje con el menor gasto de recursos estéticos, adentrándose en los núcleos vitales, por lo que a su juicio la obra del poeta se emparenta con la del escultor según la definición que dicen Miguel Ángel, quien busca en la piedra algo que ya está presente y que debe ser impulsada a que salga, tras un proceso de descarte y depuración.



FERNANDO GONZALEZ URIZAR, poeta de gran producción literaria, oriundo de Bulnes y ubicado junto a los grandes nombres de la provincia. En la fotografía aparece en el momento de ser distinguido por la Municipalidad de Chillán, representada por el concejal Lautaro Vergara.

Destacan obra del poeta Fernando González Urízar [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Destacan obra del poeta Fernando González Urízar [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile